



frauenrechte beider basel

Basel, im März 2013

Mit dem Zeitalter der modernen Kommunikation haben auch die frbb Schritt gehalten. Auf der Homepage www.frauenrechtebasel.ch, finden unsere Mitglieder und Interessierte, die aktuellen Beiträge unserer Tätigkeiten, die möglichst auf dem neusten Stand sind. Der Veranstaltungskalender beinhaltet die Daten der laufenden Anlässe.

Mittels unseres Organs „Newsletter“ bekommen Sie Informationen darüber, welche Anlässe wir selbst organisieren oder die stattfinden.

Jahresbericht 2012

09. Januar 2012

Stabsübergabe des Präsidiums von svf-adf Schweiz

2010 und 2011 war die Sektion Neuenburg präsidierende Sektion von svf-adf suisse (Schweizerischer Verband für Frauenrechte) gewesen. Die Stabsübergabe von den Neuenburgerinnen an die Baslerinnen erfolgte in Basel. Es war ein konstruktives und vergnügliches Treffen im Fasnachtskeller „zum roten Schneck“.

22. Januar 2012

Get together, Neujahrsapéro

Viele Frauenorganisationen der Region Basel trafen sich in der CAMPARI BAR, zu einem Chill out & Talk.

08. März 2012 >> Internationaler Frauentag <<

An den Aktivitäten der Aktion 8. März Basel-Stadt beteiligten wir uns. Zu diesem Anlass präsentierten wir unsere neue frbb Postkarte: „Wenn es nicht bald vorwärts geht mit der Gleichstellung, dann reise ich ab!“... Passend zum Slogan ist die berühmte Helvetia bei der Mittleren Rheinbrücke abgebildet mit ihrem Koffer, wie sie auf dem Geländer sitzend, Rheinabwärts blickt!

18. April 2012

frbb Jahresversammlung 2012, Gundeldinger Casino

Im ersten Teil konnte der Vorstand mit den Anwesenden die anstehenden Traktanden effizient und positiv durcharbeiten. Für den zweiten Teil mit der Einladung angekündigt, hielt Alma Katharina Wiecken, ihr spannendes Plädvoyer, ob Feminismus heute eine „Lila Nachhut oder rosa Vorhut?“ sei. Anschliessend wurde bei einem gemütlichen Apéro sehr angeregt diskutiert.

02. Juni 2012

Delegiertenversammlung svf-adf im Bildungszentrum 21

Eingeladen waren alle Mitglieder von frbb als Gäste.

Ab dem Empfangskaffee konnten wir mit den Delegierten einen gut organisierten und reibungslos verlaufenden geschäftlichen Teil erleben, der mit einem Erinnerungsfoto aller Teilnehmerinnen im schönen Garten der Mission21 abgeschlossen wurde.

Im Restaurant Rosengarten, bei schönstem Wetter, genossen wir das Mittagessen unter freiem Himmel.

svf-adf - das Anschlussprogramm

Der Transport per „Fährifahrt“ oder mit dem OeV erwies sich als etwas schwierig, doch die Frauen trafen dann auf verschiedenen Wegen bei der Helvetia ein. Bei einem feierlichen Apéro mit Bettina Eichin, der Künstlerin und Schöpferin der Helvetia „herself“, freuten wir uns gemeinsam, bei bester Laune über den gelungenen Tag.

28. Oktober 2012 Grossrats- und Regierungsratswahlen Basel-Stadt

Mit einem Brief gelangten wir an alle Grossratskandidatinnen und boten ihnen unsere Unterstützung an. Zudem publizierten wir ein Inserat mit dem Slogan „Wählen tut nicht weh - Nicht-Wählen schon!“ und den Namen unserer kandidierenden Mitglieder. Fazit: Sechs unserer dreizehn Frauen wurden gewählt (fünf in Basel-Stadt und eine Kandidatin im Kanton Aargau).

10. November 2012 100 Jahre Frauenzeitschrift l'Emilie in Genf

Eine grosse Delegation des frbb Vorstands reiste nach Genf.

Teil 1: Saal von CLAF, Frauenzentrale von Genf.

Mit einem Rückblick auf die feministische Presse in der deutschen Schweiz, stellten wir den svf-adf Frauen aus der welschen Schweiz, die Statistik ab dem 19. Jahrhundert publizierter, verschiedener Periodika für Frauen vor. Anschliessend präsentierten wir ihnen einen tollen, ausführlichen Vortrag über die ganze Geschichte des „Schweizer Frauenblattes“ und den damaligen Redaktorinnen.

2. Teil: Gemeinsam machten wir uns auf den Weg zum Salle du Faubourg, wo die **Feier zum 100. Geburtstag der Zeitschrift „l'Emilie“**, früher „Femmes Suisses“, stattfand. Hier erwartete uns ein reichhaltiges Programm das bis zum frühen Morgen dauern sollte. Doch wir zogen es vor, uns nach dem offiziellen Teil zu Fuss an den Bahnhof - bei strömenden Regen - und dann per Bahn auf den Heimweg zu begeben.

25. November Landratswahlen Basel-Land

Regula Nebiker, Mitglied von frbb, ist im 2. Wahlgang, am 25. November 2012, zur Stadträtin von Liestal gewählt worden.

Weitere Vorstandsarbeiten 2012

Die Vorstandsfrauen teilen sich auf und nehmen an Sitzungen, Tagungen, Gremien etc., nach ihren zeitlichen Möglichkeiten, zu für uns wichtigen Themen teil - wie z.B:

Kampagne „Nein zum Angriff gegen die Fristenregelung“, NGO Koordination Post Beijing, Menschenrechte, Stammtisch ehemals Frauenrat **neu** Gleichstellungskommission Basel-Stadt, Abstimmungsthemen etc.

Zum Hinschied von Monique Bürgin-Maag am 8. Nov. 2012, Ehrenmitglied und ehemals Präsidentin von Frauenrechte Baselland, publizierte frbb eine Todesanzeige in der Basellandschaftlichen Zeitung.

Am Empfang in der Markthalle Basel zu Ehren von Maja Graf, der Nationalratspräsidentin für 2012-2013 somit höchsten Schweizerin, haben wir mit Vergnügen teilgenommen und überreichten ihr im Namen von frbb ein Geschenk.

Ausblick

Weiterhin werden wir auch im 2013 unsere Ziele mit Interesse und Engagement verfolgen. Gerne empfehlen wir Ihnen unsere Homepage www.frauenrechtebasel.ch regelmässig zu konsultieren. Sie werden da auf dem Laufenden gehalten.

- **Jahresversammlung frbb**, Mittwoch, **17. April 2013**, Bildungszentrum 21, Basel.
- **Delegiertenversammlung svf-adf**, Samstag, **8. Juni 2013**, Bildungszentrum 21, Basel.

Vielen herzlichen Dank für deine/ Ihre Treue!